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PAN RECLAMA 
RETIRO DE SU  
PUBLICICDAD
La presidenta del PAN, Genoveva Huerta Villegas confirmó que interpondrá las denuncias 
correspondientes ante los órganos electorales porque durante el inicio de campaña de 
los abanderados de la alianza “Va Por México”, opositores retiraron publicidad de los 
candidatos a diputados federales de los distritos de la capital del estado.

TOMAN LA AUTOPISTA PARA PEDIR LIBERACIÓN DE VECINO

Pobladores de San Cristóbal Tepatlaxco cierran la autopista México-Puebla, tras la presunta detención ilegal de un hombre por la supuesta posesión de Pobladores de San Cristóbal Tepatlaxco cierran la autopista México-Puebla, tras la presunta detención ilegal de un hombre por la supuesta posesión de 
droga. droga.    Foto: Héctor Tenorio/Agencia Enfoque
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EL MISTERIO DEL ORIGEN DEL UNIVERSO

Presentan avances en el diseño de un detector para colisionador ruso ante comité internacional

Poblanos de la Mixteca y de San Andrés Cho-

lula van por su segunda vacuna anti Covid-19.

Este martes 6 de abril comenzará la aplicación 

de la segunda dosis para adultos mayores de 

60 años, informó el secretario de Salud, José 

Antonio Martínez García.

En San Andrés Cholula se aplicarán 10 mil 725 

vacunas Pfizer, mientras que en la Mixteca 

serán 41 mil 623. El secretario comentó que la 

aplicación de la segunda dosis está en tiempo 

para todas las personas que recibieron la pri-

mera vacuna. Si no se aplica la segunda en tiempo y forma la 

persona tendrá que iniciar el tratamiento desde cero, explicó.

Cuestionado sobre cómo evitarán que se apliquen vacunas con 

jeringas vacías, como pasó en la Ciudad de México y Sonora, el 

secretario aseguró que hay varias personas vigilando que este 

tipo de casos no ocurran.

Respecto a la aplicación de vacunas en la ciudad de Puebla, el 

secretario dijo que en la zona metropolitana en total se aplicaron 

177 mil 450 dosis y no se alcanzaron las 198 mil que se espera-

ban, incluso ayer continuaron con la vacunación en la capital.

Se avizora un enfrentamiento más entre el gobernador y el 

sector privado poblano.

   

  Luis Miguel Barbosa solicitó a las secretarías de 

Bienestar y de la Defensa Nacional investi-

guen al Consejo Coordinador Empresarial, 

ya que, dijo, está recopilando datos de per-

sonas que fueron vacunadas contra Covid-19, 

cuando no es de su competencia hacerlo.

“Yo doy por cierto que así está ocurriendo 

porque fue una declaración hecha por el pre-

sidente del Consejo Coordinador Empresarial, 

Igna- cio Alarcón Rodríguez Pacheco, y desde luego que 

cuando yo lo leí y cuando me enteré quedé sorprendido porque 

efectivamente hacen el vaciado en una base de datos de toda la 

información de las personas que se vacunan.

“Nombres, domicilios, teléfonos y no sé cuantas más referencias 

son datos sensibles, son datos que deben de ser protegidos y por 

tanto sólo manejados por la autoridad o la instancia guberna-

mental que se encarga de la vacunación”, declaró.

El gobernador enfatizó que la única dependencia que puede tener 

esta información es la Secretaría de Bienestar, por ello pidió a 

la dependencia realizar las averiguaciones correspondientes, 

para evitar recopilación de información sin autorización.

Dijo que el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) es crítico 

con la administración estatal, sin embargo, no tiene autori-

zación para manejar datos de personales de 60 años de edad 

que fueron vacunados. Los empresarios negaron la versión y 

destacaron que sólo acudieron como voluntarios.

El domingo Coparmex y el Consejo Coordinador Empresarial 

de Puebla informaron puntualmente que participaron como 

voluntarios dentro de la Segunda Jornada de Vacunación para 

personas de la tercera edad, de la zona norte.

A través de su red social de Twitter ambos organismos empresa-

riales agradecieron el entusiasmo del voluntariado para aportar 

a la campaña de vacunación. Reconocieron el trabajo en conjunto 

de Bienestar Federal, Salud estatal y de la Defensa Nacional, para 

mejorar la organización y logística en beneficio de los poblanos.

Asimismo, la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes 

y Alimentos Condimentados (Canirac), apoyó otorgándoles el 

lunch, a los voluntarios en este ejercicio solidario.

Pero de eso a recopilar datos, nada.

El Congreso de Puebla empezó ayer lunes la discusión 

de la legalización del aborto, delito que actualmente 

se castiga hasta con un año de cárcel. Arrancó el 

parlamento abierto virtual, donde especialistas, 

activistas y legisladores analizarán el tema 

desde diferentes perspectivas.

El parlamento concluirá el próximo 22 de abril 

y estará conformado por cinco mesas de trabajo, 

con una duración de dos días cada una.

Se analizará el aborto desde las siguientes perspectivas: su 

importancia como derechos humanos; derechos sexuales y 

reproductivos en la familia y la niñez; criminalización de las 

mujeres; ámbito de la salud y una aproximación jurídica.

El parlamento fue inaugurado por la diputada Estefanía Rodríguez 

Sandoval de Morena, presidenta de la Comisión de Derechos 

Humanos, quien encabezó la primera mesa. 

El artículo 342 del Código Penal del estado establece que la 

interrupción voluntaria del embarazo es un delito que se castiga 

hasta con un año de cárcel, antes contemplaba hasta cinco años 

de prisión, pero el 8 de octubre de 2019 la actual Legislatura 

se negó a despenalizarlo y solo redujo la pena de cárcel por 

iniciativa del gobernador Barbosa.
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Investigadores de la Facultad de Cien-
cias Físico Matemáticas (FCFM) entrega-
ron la primera etapa del diseño de un 
detector de partículas (miniBeBe) que 
será empleado en el experimento MPD 
(Multi-Purpose Detector) del colisionador 
de iones ruso NICA (Nuclotron-based Ion 
Collider Facility), como sistema princi-
pal de disparo, esto después de que la 
BUAP formalizara esta colaboración con 
el Joint Institute for Nuclear Research 
(JINR) hace poco más de un año.

Este proyecto se suma a los esfuerzos 

misterio del origen del Universo, a través 
del estudio de la materia en condiciones 
extremas de densidad de energía y tem-
peratura. En NICA se busca colisionar 
haces de iones pesados para estudiar 
las propiedades del plasma de quarks y 
gluones, un estado extremo de la mate-
ria que existió en los primeros instantes 
después del Big Bang o la gran explosión, 
una teoría que explica la creación inicial 
de la materia, el espacio y el tiempo.

El doctor Mario Rodríguez Cahuantzi, 

de la FCFM y coordinador del grupo de 
la BUAP en el experimento MPD-NICA, 
informó que a pesar de las condiciones 
adversas que se viven por la pandemia, 
como la limitación de hacer pruebas en 
laboratorio, el grupo de trabajo mexica-

ya fueron expuestos para su evaluación 

tal y como lo marcan los protocolos.
“Fue muy bien recibida la propues-

de que nos den las observaciones que 
debemos responder para pasar a la 
siguiente etapa. Se trata de documen-

La realidad es que estamos muy con-
tentos porque a pesar de las circunstan-
cias avanzamos 
e incluso se abrió 
otro nuevo proyec-
to en el diseño 
de un sistema de 
monitoreo de haz, 
lo que se torna 
muy interesante”.

Gracias al trabajo que realiza el grupo mexicano también le fue 

del haz. FOTO: 
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NI MASCULINA NI FEMENINA, 
ASÍ SERÁ LA NUEVA VOZ DE SIRI 
Apple está preparando algunos cambios para que la 
voz de Siri ya no sea ni femenina ni masculina en la 
versión en inglés.

NIÑO DE 12 AÑOS SUFRE 
MUERTE CEREBRAL POR 
PELIGROSO RETO DE TIKTOK
“Blackout challenge” o “El reto del apagón”, es 
el peligroso challenge que se ha vuelto popular 
en la red social de videos, llamado la atención 
principalmente de los adolescentes.

GOOGLE GANA EN EE.UU. LITIGIO 
CON ORACLE POR CÓDIGO JAVA

La Conferencia del Episcopado Mexicano anunció que se 
deslinda de todo acto político que realice Mons. Onésimo 
Cepeda, que buscará diputación en el Estado de México

El caso se remonta a 2010 cuando Oracle denunció 
a Google por desarrollar su software de Android 
utilizando partes de código Java

IGLESIA SE DESLINDA DE ACTOS POLÍTICOS DEL 
EXOBISPO ONÉSIMO CEPEDA; ADVIERTE QUE 
CANDIDATURA A DIPUTACIÓN ES INCOMPATIBLE 
CON DERECHO CANÓNICO
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Operativo de Semana Santa 
deja 4 clausuras de negocios 

En 2018, se ejecutaron por todo el país a candidatos de 

distintos puestos de elección popular, sin importar en 

lo absoluto de qué regiones geográficas se trataba, ya 

fuera el norte o el sur, las ejecuciones llegaron.

Lo mismo ocurrió en distintos lugares del centro 

de la República y tampoco importó gran cosa 

si la ejecución fue en territorios dominados 

por los Zetas, Cártel Jalisco Nueva Generación 

o el cártel de Sinaloa, sin olvidar a numerosas 

pandillas de alto impacto.

En todas esas ejecuciones, había dos denomi-

nadores comunes: el primero era el financia-

miento “alterno” a las campañas, ofrecido por 

los delincuentes a los candidatos; el segundo 

era el que algunos candidatos no aceptaban el 

numerario y eran víctimas de una represalia 

por su negativa.

En 2018 no había pandemia y los esquemas de 

trabajo proselitista eran los normales, entre los 

que sobresalía la gira y los carruseles de medios 

para que los candidatos pudieran aparecer al aire 

y compartir sus ideas a desarrollar en caso de llegar 

al poder.

Pero estamos en 2021 y la pandemia no va a permitir que 

las campañas se puedan hacer ni remotamente parecidas 

a las del pasado. A lo anterior habrá que agregar la sequedad 

del dinero para poder apuntalar una campaña.

Los hombres del dinero quieren certezas y acuerdos.

Los organismos electorales, demandan vigilancia y transparencia.

Pero ambos poderes palidecen frente a las capacidades y exigencias 

de la delincuencia organizada.

Dicen los que saben que 2021 será recordado por la intromisión 

salvaje de la delincuencia organizada en las elecciones.

Y que los candidatos deberán ser cuidados, considerando su vul-

nerabilidad.

Es el aviso.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Las elecciones municipales son atractivas para el 

crimen organizado.

Apenas se empiezan a acercar los tiempos 

electorales, los jefes de estos grupos orde-

nan encuestas y empiezan a construir 

puentes con los partidos y los más 

viables prospectos.

No juegan con un solo partido, 

sino llegan a “invertir” en por lo 

menos dos.

La clave es cuando en las listas de 

regidores aparecen personajes desco-

nocidos para muchos, pero vinculados 

a los manejos criminales.

Estos serán los encargados de los temas 

de Seguridad Pública en los cabildos.

Los acuerdos también pasan por designar a un 

secretario general e incluso un secretario de Policía.

No son uno ni dos los aspirantes que conocen 

estos detalles y también saben que sin esos 

recursos no podrían hacer una campaña por 

lo menos decente.

Los partidos políticos y los empresarios que en el pasado 

eran benefactores cada día aportan menos, si lo hacen.

El dinero, que lo requieren para movilizar a sus estructuras 

y a sus votantes el día de la elección, es la clave para ganar o perder.

A estas alturas más de un precandidato en el interior del estado, 

de distintos partidos, debe estar en ese delicado proceso de nego-

ciación y aceptación de financiamiento.

Al final a los políticos les queda claro que es “plomo o plata”.

Ellos eligen.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto
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58 POR CIENTO 
DE LAS PERSONAS MORALES 
ACTIVAS CUMPLIERON CON SU 
DECLARACIÓN ANUAL ANTE SAT 

El 58 por ciento de causantes personas 

morales activas cumplieron con su decla-

ración anual de Impuesto Sobre la Renta, 

informó el Servicio de Administración 

Tributaria (SAT).

Al 31 de marzo se presentaron 49 mil 

589 declaraciones anuales de ISR de per-

sonas morales más que en 2020, lo que 

representa un incremento del nueve por 

ciento con respecto al mismo periodo del 

año anterior.

No obstante, 80 mil 463 personas mora-

les con facturación no presentaron al 31 

de marzo su declaración anual.

En México se reportan un millón 

38 mil 511 personas morales acti-

vas, 12 por ciento más que el 

año previo.

De este universo 687 mil 

969 emitieron factura, seis 

por ciento más que el ejercicio 

fiscal del año anterior.

El cumplimiento de per-

sonas morales en su decla-

ración anual fue de 58 por 

ciento de causantes y del 

88 por ciento con respecto 

a quienes tuvieron factura-

ción, conforme los registros 

del SAT.
 ALMA MÉNDEZ

No obstante, 
80 mil 463 
personas 
morales con 
facturación no 
presentaron al 
31 de marzo 
su declaración 
anual.

En Semana Santa se realizaron 180 super-

visiones en 96 municipios, que dieron como 

resultado 4 clausura a negocios que no 

respetaban las medidas restrictivas, así lo 

informó la secretaria de gobernación, Ana 

Lucía Hill Mayor. 

La funcionaria estatal explicó que, también 

se realizaron mil 995 operativos del trans-

porte público que dejaron como resultado 

4 infracciones. 

En otro tema, la secretaria dijo que en lo 

que va del año se ha apagado 293 incendios 

forestales. 

Del total, en 115 casos participaron los 

tres órdenes de gobierno, mientras que, en 

181 sólo autoridades estatales y municipales. 

Comentó que se mantienen 3 incendios 

activos, el primero, en la Malinche de la junta 

auxiliar San Miguel Canoa, con un control 

del 98 por ciento y una liquidación del 96 

por ciento. 

El segundo se encuentra Santa Maria 

Cuetzalan, en cerro del Tecaballo y el tercero 

está en Palma del Bravo, además durante 

el fin de semana se liquidaron 7 incendios 

forestales.  SILVINO CUATE

Se realizaron 180 supervisiones 
en 96 municipios

La funcionaria estatal explicó que, también se realizaron mil 995 operativos del transporte público que 
dejaron como resultado 4 infracciones.  FOTO: 
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El gobernador, Miguel Barbosa Huerta 
solicitó a la Secretaría de Bienestar y 
de la Secretaría de la Defensa Nacional 
investiguen al Consejo Coordinador Em-
presarial (CCE), ya que está recopilando 
datos de personas que fueron vacunadas 
contra Covid-19, cuando esto no es de su 
competencia. 

-
pante este tipo de acciones por parte de 
los empresarios, pues señaló que son da-
tos personales que no tienen porque ser 
manejados por la Iniciativa Privada. 

“Yo doy por cierto que así está ocur-
riendo porque fue una declaración hecha 
por el presidente del Consejo Coordi-
nador Empresarial (CCE) Ignacio -Tai-
co- Alarcón Rodríguez Pacheco y desde 
luego que cuando yo lo leí y cuando me 
enteré quedé sorprendido porque efecti-
vamente el vaciado en una base de datos 
de toda la información de las personas 
que se vacunan, nombres, domicilios, 
teléfonos y no sé cuantas más referen-
cias son datos sensibles, son datos que 
deben de ser protegidos y por tanto solo 
manejados por la autoridad o la instan-
cia gubernamental que se encarga de la 
vacunación”, declaró. 

El titular del Poder Ejecutivo enfatizó 
que la única dependencia que puede ten-
er esta información es la Secretaría de 
Bienestar, por ello, pidió a esta depen-
dencia realizar las averiguaciones corre-
spondientes, para evitar recopilación de 
información sin autorización. 

“Hago el llamado a que esto se revise 
por mandos superiores de INSABI, de la 
Secretaría de Bienestar federal, de la De-
fensa Nacional, que se revise y si es cor-
recto que se deje, aunque en mi opinión 
es irregular y esto no debe de ser así”, 
agregó. 

Señaló que, el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) es crítico con la ad-

ministración estatal, sin embargo no 
tiene autorización para manejar datos 
de personales de 60 años de edad que 
fueron vacunados. 

“Díganme ustedes en manos de una 
cámara empresarial estos datos pues ya 
van a estar en manos de los interesados 
que quieran tener esta información, es 
muy grave para mí y yo hago un llama-
do a que se revise, yo mismo tendré co-
municación con mandos superiores para 
que ellos decidan si están bien las cosas 
y si no pues que las corrijan”, acotó.

DESMIENTE CCE QUE USE EL PADRÓN 
DE VACUNACIÓN ANTI COVID PARA 
OTROS FINES, ÚNICAMENTE SE APOYÓ 
EN LOGÍSTICA Y REGISTRO Y ORDEN 
DEL PROCESO DE VACUNACIÓN
El Consejo Coordinador Empresarial CCE 
desmintió las acusaciones donde se ase-
gura que se realizó un padrón de datos 
durante su participación en la segunda 
Jornada de Vacunación a personas de la 
tercera edad de la zona norte de la Ciu-
dad de Puebla, ya que solo participó en 
logística, registro y orden del proceso de 
vacunación. 

El presidente José Ignacio Alarcón 
Rodríguez Pacheco, lamentó que en el 
marco del contexto que enfrenta el Es-
tado en relación a la emergencia provo-
cada por la COVID-19 y la llegada de las 
vacunas a la capital, se busque polarizar, 
desinformar y desvirtuar la labor que se 
ha hecho desde la sociedad organizada, 
el sector empresarial, así como las insti-
tuciones.

Aseguró que concuerda con el Gobi-
erno Estatal en que la información que 
manejan algunos medios de comuni-
cación es sumamente grave, sobre todo 
porque el actuar de la iniciativa privada 
siempre ha sido en apego a la Ley, bus-
cando siempre sumar a las autoridades 

Puebla, la sociedad y el desarrollo. 
que la labor realizada desde la inicia-

tiva privada se desvirtúe, pues los em-

principios en el respeto del manejo de 
información sensible, las instituciones y 
la transparencia. 

Enfatizó que la participación que tuvo 
el CCE Puebla durante las Jornadas de 
Vacunación se enfocó en dos rubros: el 
apoyo a personal de Bienestar Feder-
al durante la logística, registro y orden 
del proceso de vacunación en algunos 
puntos a través de voluntarios, así como 
también mediante, la gestión de insta-
laciones para que los encargados de los 
procesos de captura de expedientes re-
alicen su labor. 

“Lamentamos que en el marco del 
contexto que enfrentamos en el Estado 
en relación a la emergencia provocada 
por la COVID-19 y la llegada de las va-
cunas a la capital, se busque polarizar, 
desinformar y desvirtuar la labor que se 
ha hecho desde la sociedad organizada, 
el sector empresarial, así como las insti-
tuciones. Actualmente, Puebla demanda 
de la suma de esfuerzos para salir ad-
elante de esta pandemia y concluir con 
éxito el proceso de vacunación, eso es 
algo que tenemos claro en el CCE, moti-
vo que nos impulsa a seguir colaborando 
desde nuestra trinchera más allá de col-
ores o personas”, dijo. 

Finalmente dijo que con el objetivo de 
aclarar y transparentar las actividades 
que el CCE Puebla realizó durante esta 
segunda jornada de vacunación, dio a 

-
mar las tareas realizadas como voluntar-
ios https://coronavirus.gob.mx/wpcon-
tent/uploads/2021/03/OperativoCorre-
caminos_15Mar2021.pdf

 SILVINO CUATE / ALMA MÉNDEZ

Por pedir datos personales a los abues 
el CCE PUEBLA SERÁ INVESTIGADO 

El presidente 
José Ignacio 
Alarcón Rodríguez 
Pacheco, lamentó 
que en el marco 
del contexto que 
enfrenta el Estado 
en relación a 
la emergencia 
provocada por 
la COVID-19 y 
la llegada de 
las vacunas a 
la capital, se 
busque polarizar, 
desinformar y 
desvirtuar la labor 
que se ha hecho 
desde la sociedad 
organizada, el 
sector empresarial, 
así como las 
instituciones.
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BUENA ESTRATEGIA 
IMPLEMENTADA 
EN LA JORNADA DE 
VACUNACIÓN ANTI 
COVID: CANACINTRA
El presidente de la Cámara Nacional de la 

Industria de Transformación (Canacintra), 

Luis Espinosa Rueda, felicitó a todos los 

que colaboraron dentro de las Jornadas 

de Vacunación que se llevaron a cabo la 

semana pasada en Puebla Capital. 

Dijo que, si bien la cola fue de dos 

horas y media a más, es porque existen 

afluencia por recibir el antígeno, dijo que 

es difícil que hubiera más rapidez, sin 

embargo, Puebla es una de las ciudades 

más grandes de México y la cantidad 

de personas para vacunarse es grande.

Aplaudió la logística implementada 

para la Jornada de Vacunación, a pesar 

de que hubo reportes al principio de la 

vacunación, lo más importante señaló, es 

que las personas respondieron al llamado, 

ya que mientras más rápido se vacune 

a la población más rápido se recupera 

en la economía. 

“Fue mucha gente a vacunarse y eso 

es bueno, porque si tu ves lo que está 

pasando en Estados Unidos, entre más 

rápido vacunes a tu población, más rápido 

se recupera la economía”, dijo. 

En cuanto al tema de vacunación en 

las empresas señaló que existen varias 

industrias que han comprado pruebas 

para hacer pruebas al azar para poder 

monitorear a los trabajadores.

Sobre todo, a los trabajadores que 

salieron de vacaciones, existen empre-

sas que no cuentan con pruebas, por lo 

que se la tendrás que realizar en algún 

laboratorio autorizado y a cuenta de la 

empresa.

Mencionó que todos los trabajado-

res han sido muy conscientes de que se 

tienen que cuidar junto con su familia, 

así como su lugar de trabajo, por lo que 

no ha habido ninguna queja al respecto.

Finalmente dijo que desconocer el 

número de contagiados en las empre-

sas, pero aseguró que espera que haya 

menos contagios, pero sobre todo que 

no haya decesos.

 ALMA MÉNDEZ

El gobernador, Miguel Barbosa Huerta 
solicitó a la Secretaría de Bienestar y 
de la Secretaría de la Defensa Nacional 
investiguen al Consejo Coordinador Em-
presarial (CCE), ya que está recopilando 
datos de personas que fueron vacunadas 
contra Covid-19, cuando esto no es de 
su competencia. 

-
pante este tipo de acciones por parte 
de los empresarios, pues señaló que son 
datos personales que no tienen porque 
ser manejados por la Iniciativa Privada. 

“Yo doy por cierto que así está ocur-
riendo porque fue una declaración hecha 
por el presidente del Consejo Coordi-
nador Empresarial (CCE) Ignacio -Tai-
co- Alarcón Rodríguez Pacheco y desde 
luego que cuando yo lo leí y cuando me 
enteré quedé sorprendido porque efecti-
vamente el vaciado en una base de datos 
de toda la información de las personas 
que se vacunan, nombres, domicilios, 
teléfonos y no sé cuantas más referen-
cias son datos sensibles, son datos que 
deben de ser protegidos y por tanto solo 
manejados por la autoridad o la instan-
cia gubernamental que se encarga de la 
vacunación”, declaró. 

El titular del Poder Ejecutivo enfatizó 
que la única dependencia que puede 
tener esta información es la Secretaría 
de Bienestar, por ello, pidió a esta depen-
dencia realizar las averiguaciones corre-
spondientes, para evitar recopilación de 
información sin autorización. 

“Hago el llamado a que esto se re-
vise por mandos superiores de INSABI, 
de la Secretaría de Bienestar federal, de 
la Defensa Nacional, que se revise y si 
es correcto que se deje, aunque en mi 
opinión es irregular y esto no debe de 
ser así”, agregó. 

Señaló que, el Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) es crítico con la ad-
ministración estatal, sin embargo no 
tiene autorización para manejar datos 
de personales de 60 años de edad que 
fueron vacunados. 

“Díganme ustedes en manos de una 
cámara empresarial estos datos pues ya 
van a estar en manos de los interesados 
que quieran tener esta información, es 
muy grave para mí y yo hago un llama-
do a que se revise, yo mismo tendré co-
municación con mandos superiores para 
que ellos decidan si están bien las cosas 
y si no pues que las corrijan”, acotó.

SE AMPLÍA A ESTE LUNES LA 
JORNADA DE VACUNACIÓN ANTI 
COVID PARA LA ZONA NORTE EN 
7 PUNTOS DE VACUNACIÓN 
La Jornada de Vacunación para personas 
de la tercera edad de la zona norte, se 
amplía a este lunes en el Hospital para el 
Niño Poblano, Hospital General Zona 20, 
IMSS San José, ISSSTE, UMF 55, CESSA 
Romero Vargas y Hospital Regional Mil-
itar.

Los horarios programados de acuer-
do a la edad son: adultos de 80 y más, 
así como personas que presenten alguna 
discapacidad, de 08:00 a 11:00 horas; 
para mayores a 60 años es necesario 
que acudan en un horario de 11:00 a 
13:00 horas, y de 70 a 79 años de 13:00 
a 17:00 horas.

Se sabe que el Hospital del Niño Po-
blano llegaron mil vacunas, para aplicar-
la a los mayores de 60 años. 

Cabe mencionar que la estrategia 
que implementó la Sedena, durante la 

-
ana, se repetirá nuevamente este lunes, 
debido a que fue aplaudida por todos los 
sectores, sobre todo por los abuelitos.

SILVINO CUATE / ALMA MÉNDEZ

INICIA ABRIL CON 398 NUEVOS 
ENFERMOS DE CORONAVIRUS 
Este fin de semana, la Secretaría de Salud registró 398 nuevos 

enfermos de Coronavirus, también se contabilizaron 59 fallecido, 

actualmente hay 80 mil 367 casos acumulado, y 11 mil 35 deceso.

El secretario de salud, José Antonio Martínez García explicó que, 

al corte del jueves por la noche se registraron 118 nuevos enfermos, 

el viernes 161, el sábado 56 y domingo 63.

En relación a los decesos, el jueves por la noche se registraron 

25, el viernes 17, el sábado 13 y el domingo sólo 4.

El secretario explicó que, hay 380 casos activos distribuidos en 

37 municipios, además se tienen registrados 594 pacientes hospi-

talizados, sólo 100 requieren ventilación mecánica asistida.

 SILVINO CUATE

En relación a los decesos, el jueves por la noche se registraron 25, el viernes 17, el sábado 13 y el domingo 
sólo 4. FOTO: 

Hoy inicia la aplicación 
de la SEGUNDA VACUNA 
en San Andrés Cholula 
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Antorcha Campesina, exigió al gobierno 

estatal de Morena, a las autoridades judiciales 

y al Instituto Nacional Electoral (INE) que 

investiguen a fondo el robo de la camioneta 

a la aspirante a la candidatura por el PRI 

a la presidencia municipal de Ahuatem-

pan, Edith Villa Trujillo fue víctima de la 

delincuencia, pues con lujo de violencia 

fue despojada de su camioneta a la altura 

de Atoyatempan.

El vocero de Antorcha Aquiles Montaño 

Brito, informó que dicho asalto, sucedió 

cuando la aspirante se dirigía a la ciudad 

de Puebla y además de que se trata de la 

segunda ocasión que sufre los estragos de 

la delincuencia mientras busca un cargo 

de elección popular. 

Por lo que pidió que se investigue a fondo 

este hecho y se castigue penalmente a los 

autores materiales y, sobre todo, a los auto-

res intelectuales

Se sabe que este lunes Edith Villa Truji-

llo, fue interceptada por un grupo armado 

que, con golpes e insultos, la bajaron de la 

camioneta para posteriormente llevársela 

y escapar con rumbo desconocido. 

Cabe mencionar que esta es la segunda 

vez que la afectada sufre un delito similar, 

pues en abril de 2015 cuando era candidata 

a diputada federal, un grupo armado baleó 

su casa por la madrugada y quemó su camio-

neta a modo de intimidación.  ALMA MÉNDEZ

Pide MBH que campañas 
sean sin aglomeraciones 

CANACINTRA 
ESPERA ESCUCHAR 
PROPUESTAS DE 
CANDIDATOS Y NO 
DESCALIFICACIONES 
La Cámara Nacional de la Industria de 
Transformación (Canacintra) Puebla, 
aseguró que escucharán las propues-
tas que traigan los candidatos a diputa-
dos federales, donde se hable de solu-

El presidente Luis Espinosa Rueda 
mención, que existen temas relevant-
es que pueden abordar los aspirantes 
a una curul en San Lázaro, como la 
inseguridad, infraestructura industrial 

Señaló que de la misma manera 
escucharan a los que vayan al Congre-
so Estatal y a las Presidencias munici-
pales, para que presenten propuestas 
de la problemática de cada municipio, 
de atracción de inversión, pues son los 

“Veremos si la forma será presen-
cial o a través de cualquier plataforma 
para poder tener un encuentro con el-

En cuanto al tema de la reelección 
de algunos diputados locales y fede-
rales, dijo que es un tema valido y 
necesario para la política nacional, si 
han trabajado por los ciudadanos, sin 
embargo, duda que todos los que ac-
tualmente quieran reelegirse lo hayan 
hecho, pues no ha visto que promue-
van lo que los ciudadanos necesitan, 
ya que están más al pendiente de lo 
que su partido les pide o necesitan 
que atender las necesidades de los ci-

“Llegan al puesto y están más al 
pendiente de lo que les pide su partido, 
que lo que piden los ciudadanos y eso 
tienen que cambiar, pues los ciudada-

 ALMA MÉNDEZ

Tras el inicio de las campañas electorales, 
el gobernador Miguel Barbosa Huerta 
pidió a los candidatos no realizar eventos 
con aglomeraciones, para evitar la propa-
gación de Covid-19, además exhortó a los 
poblanos, analizar las propuestas antes de 

Barbosa Huerta solicitó a todos los can-
didatos, implementar medidas de seguri-
dad durante los actos de campaña, esto 

“Que no omitan eso, que cumplan eso, 
por que de esa manera vamos a estar 

después de la Semana Santa va a coincidir 
con las campañas políticas y no queremos 
que las campañas sean causas de una mo-

Los exhorto a la responsabilidad y a que 
todos hagan de su ejercicio libre de pro-
mover el voto un ejercicio responsable”, 

En tanto que, el llamado para la ciu-
dadanía fue ser cuidadosos y comparar 

-
en electos representarán a los poblanos en 

“Es así como se va a integrar un poder 
público que va a servir para que las cosas 
sigan funcionando bien, funcionen mejor 
y podamos tener desde luego una vida 

pública sana en los términos que prevé 

Cabe destacar que este 4 de abril 
inició el periodo de campañas para bus-
car una de las 300 diputaciones federales, 

 SILVINO CUATE

El llamado para 
la ciudadanía fue 
ser cuidadosos 
y comparar 
propuesta

Barbosa Huerta solicitó 
a todos los candidatos, 
implementar medidas de 
seguridad durante los actos 
de campaña. FOTO: 

Antorcha exige se investigue asalto a la aspirante a la presidencia 
de Ahuatempan pues cada ves que compite recibe intimidaciones

Cabe mencionar que esta es la segunda vez que la afectada sufre un 
delito similar, pues en abril de 2015 un grupo armado baleó su casa 
por la madrugada. FOTO: 

Integrantes de la Red Plural de Mujeres, 
acusaron que el Instituto Estatal Electoral 
(IEE) sigue permitiendo la postulación de 
candidatos del PRI y Morena que tienen 
antecedentes de violencia política en razón 

 Las activistas encabezadas por Cecilia 
Monzon, y Socorro Quezada Tiempo, re-
criminaron que personajes como el priista 
Jorge Estefan Chidiac lejos de ser sancio-
nado por esas malas prácticas, es premia-
do para encabezar la lista de candidatos a 

    En tanto, Quezada Tiempo acusó 
que, en el caso de Morena, este partido en 

En el PRI y Morena hay candidatos denunciados 
y violentos: Red Plural de Mujeres

a Pascual Morales Martínez, luego de in-
currir en violencia política de género con-

 Razón por la cual el Tribunal Electoral 
del Estado de Puebla (TEEP) ordenó al edil 
Pascual Morales Martínez, así como a sus 
integrantes de cabildo a tomar un curso 

 Además de que este alcalde enfrenta 
una sanción registrada en el expediente 
SCMJVC/12-2020 por las agresiones a su 

 Por lo anterior, solicitarán al IEE y a 

candidatos que tienen antecedentes de vi-

los cargos de elección popular no lleguen 
personajes que generan escenarios de vi-

 AURELIA NAVARRO

Integrantes de la Red Plural de Mujeres. FOTO: 
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Se pintan bardas en 
favor de Nacho Mier 
Lugareños del municipio de Tecamachalco 

denunciaron que aun sin haber arrancado el 

periodo de campaña para presidentes muni-

cipales, en la región fueron pintadas bardas 

con el nombre de Ignacio Mier invitando al 

voto para este 6 de junio en favor de Morena.

 Acusaron que al menos seis bardas ubi-

cadas de domicilios particulares y cercanas 

a negocios concurridos fueron pintadas con 

publicidad que dice “Nacho Mier” candi-

dato de Morena para presidente municipal 

de Tecamachalco.

 Los quejosos piden a los órganos electo-

rales a que actúen en consecuencia, toda vez 

que en Puebla apenas este 4 de abril inicio el 

periodo de campaña para diputados federales, 

pero para diputados locales como presiden-

tes municipales arranca hasta el próximo 

4 de mayo.

 Dichas bardas están firmadas como 

“Nacho Mier, presidente, vota así Morena 

6 de junio”, por lo que vecinos desconocen 

si los dueños de los muros dieron consenti-

miento toda vez que la publicidad se colocó 

la noche de este domingo.     

Recriminaron que los candidatos del par-

tido de Morena son los primeros en pintar 

las bardas exhortando el voto a favor de 

sus candidatos, tal como se hizo en el 2018, 

donde se pedía aplicar el voto diferenciado 

de “AMLO Si, Barbosa No”.

 AURELIA NAVARRO

Alejandro Carvajal en 
su 2do día de campaña 
En el segundo día de campaña, el dipu-

tado federal por el Distrito 06, Alejandro 

Carvajal, inicio el exhortó al voto en busca 

la reelección para que este 6 de junio se 

logre dar continuidad y consolidación del 

proyecto de Andrés Manuel López Obrador, 

y apeló al INE a dar un trato igualitario a 

todos los candidatos.

 Ubicado en la explanada del Asta Bandera 

del entronque de Amalucan, fue colocada 

una ofrenda con la que se hizo un ritual 

de los cuatro puntos cardinales, con el que 

se busca mantener la esperanza de volver 

a ganar en la jornada electoral.  

 Minutos después Carvajal se condujo 

al Instituto Nacional Electoral (INE) para 

hacer el registro de su candidatura, desde 

donde recriminó que este órgano electoral 

ha sido históricamente enemigo de Morena.

 Ejemplo de ello, expuso que el INE arre-

bato candidaturas a casi 50 morenistas en 

todo el país, para favorecer al PRIAN, par-

tidos que son considerados como la mafia 

del poder.

En este punto Alejandro Carvajal reci-

bió el apoyado de colonos de Clavijero, así 

como de vecinos de la junta auxiliar de 

San Miguel Canoa, el colectivo El Barzón.

 AURELIA NAVARRO

INICIA EL PARLAMENTO 
ABIERTO SOBRE EL LILE

Genoveva Huerta 
denunciará por el 
retiro de publicidad 
de su partido
La presidenta del PAN, Genoveva Huer-

-
-

la alianza “Va Por México”, opositores 

diputados federales de los distritos de la 
capital del estado.

-

Distrito 11, Carolina Beauregad y por el 

-

-

sus candidatos todavía, no fueron ca-
-

todos los distritos para respaldar las 
-
-

endo los dirigentes del PRI y PRD.
 AURELIA NAVARRO

 Si bien Huerta Villegas se abstuvo de mencionar si gente de 
Morena, el PT o el PVE, los que están realizando el retiro de 
publicidad, admitió que todo mundo sabe a quién le favorece o 

FOTO: 

-

a los diputados locales y autoridades nacionales a respetar el 
-

-

-

-

-

-

de parentesco.

-
-

 AURELIA NAVARRO
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Vianey García impugnará 
a Mauricio Toledo
La diputada local de Morena, Vianey García Romero 

-

-

-

-

-

-

-

 AURELIA NAVARRO
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Taxista perdió la vida 
prensado en carretera
 de Acatlán

Una camioneta se impactó 
al taxi y dejó al conductor 
prensado
   

Acatlán de Osorio, Pue. Un taxista murió 
luego de que el conductor de una cami-
oneta invadirá su carril sobre la carretera 
Huajuapan de León-Acatlán de Osorio, a la 
altura del kilómetro 142 + 100 en el paraje 
conocido como San Bernardo.

Las primeras versiones indican que 
Marcó N. de 36 años de edad, transitaba 
sobre su carril en el kilómetro referido, sin 
embargo, una camioneta impactó su vehí-
culo quedando prensando por lo que per-
dió la vida de manera instantánea.

Al sitio acudieron unidades de auxilio, 
pero el taxista ya no contaba con signos 

más tarde por su propio padre en el lugar 
del trágico accidente.

El cadáver fue levantado por inte-
grantes de la Guardia Nacional, así tam-
bién se dio inicio a una carpeta quedando 
asentada en el expediente FGEP/CDI/FIR/
ACATLAN-l/003676/2021.

 URIEL MENDOZA 

Detienen a niño armado 
cuando intentó asaltar una 
tienda en Tehuacán

El menor de 14 años de edad 
fue detenido por Vigilantes del 
Barrio y entregado a la policía 
Municipal

Tehuacán, Pue. Un menor de edad fue de-
tenido con una pistola tipo escuadra cuan-
do intentó asaltar al tendero de una mis-
celánea ubicada en Lomas de la Soledad.

Elementos de seguridad del grupo Hal-
cón, vigilantes del Barrio, detuvieron al 
menor de 14 años cuando intentó asaltar 
con una arma tipo escuadra una tienda en 
el fraccionamiento Benito Juárez.

Tras la detención llegaron elementos 
de seguridad pública municipal para entre-
gar al menor a la autoridad competente.

  LUZ MARÍA ZAYAS  

Este lunes, familiares y amigos de 
Julio César, un joven origibarios 
de la junta  auxiliar de San Cris-
tóbal Tepatlaxco en Texmelucan, 
quien fue detenido la semana 
pasada y que fue acusado de por-
tación de arma de fuego y presun-

autopista México- Puebla, para 
exigir su liberación.

A los inconformes se les a ofre-
cido una mesa de diálogo en Casa 
Aguayo, pero los familiares insis-
ten que primero de debe poner en 
libertad a Julio César.

Este sentido la familia del de-
tenido,  señalan que el joven es 
inocente y la detención y su pues-
ta a dispocision habría sido arbi-
traria.

Por ello exigen a la Fiscalía Gen-

eral del Estado que pueda ser pues-
to en libertad, ya que señalan que 
es un hombre honesto y trabajador.

Derivado de la protesta, person-
al de de Gobernación del municip-
io y del Estado intentan dialogar la 
liberar la vialidad,hecho que no a 
ocurrido.

Cabe resaltar que Julio César, 
fue asegurado la semana pasada en 
la colonia La loma de San Cristóbal 
Tepatlaxco y fue llevado al penal de 
Huejotzingo.

Desde ese momento se convoco 
a los vecinos de Tepatlaxco a llevar 

-

Cabe mencionar que el bloqueo 
cumple tres horas y hayas el mo-
mento no hay negociación.

 CAROLINA  GALINDO.

Toman la autopista para 
pedir liberación de vecino

“PELIGROSO ABUELITO” ES 
SOMETIDO POR UNIFORMADOS 
DE HUAUCHINANGO

Una más de policías, ahora graban abuso 
de autoridad en Huauchinango, en la 
Sierra Norte

Elementos de seguridad en Huauchinango fueron denunciados y 
exhibidos en redes sociales, pues fueron captados en el momento 
en que someten con fuerza extrema a un hombre de la tercera 
edad.

Se ve en el video grabado a un grupo de uniformados, de al 
menos cinco policías, entre ellos una mujer, mantienen sometidos 
en el suelo a dos hombres, uno de ellos de edad avanzada y a 
un joven.

En cuanto inicia la grabación, se observa de inmediato a un 
agente parado con capucha y otro con el rostro descubierto, qui-
en tiene desenfundada su arma y, al mismo tiempo, con su rodilla 
mantiene sometido en el suelo a un adulto mayor, quien viste un 
suéter azul y pantalones de mezclilla. Momentos después se ve 
a la mujer policía junto a otros dos uniformados y a tres sujetos 
vestidos de civiles, uno de ellos es un joven que se encuentra 
visiblemente espantado en el suelo.

Hasta el momento, las autoridades de este municipio de la Si-
erra Norte no han dado ningún posicionamiento sobre este video.

 REDACCIÓN

Hasta el momento, las autoridades de este municipio de la Sierra Norte no han dado ningún 
posicionamiento sobre este video. FOTO: 



MARTES.O6.04.2021         @diariopuntual       www.diariopuntual.com REGIONAL13

Este lunes cuatro regidores, el sec-
retario general y el edil Vidal Roa 
edil de Tlahuapan,  fueron retenidos 
por vecinos de la comunidad de San 
Francisco La Unión, quiénes deman-
dan obras para dotarlos del servicio 
de agua potable.

Ante esto se montó un operativo 
para poder liberarlo, pero esto no 
a sido posible ya que los accesos a 
esta población fueron bloqueados.

Los funcionarios fueron reteni-

dos, tras haber arribado a Santa 
Cruz Moxolahuac, cuyos vecinos 
pretendian llevar a cabo una mani-
festacion por la falta del servicio de 
agua potable.

Ahí las negociaciones llegaron 

minuta para garantizar se cumplier-
an los acuerdos, pero cuando el edil 
de disponía a salir del lugar vecinos 
de La Unión, lo retuvieron.

Desde Moxolahuac el edil fue 

obligado junto a sus funcionarios a 
caminar para llegar a La Unión.

En la comunidad, los vecinos rec-
lamaron la falta de compromiso de 
Vidal Roa y exigieron de solución al 
añejo al tema del agua potable que 
se a agravado con el tema de la pan-
demia.

Hasta el cierre de esta nota el 
edil continuaba retenido por los po-
bladores.

 CAROLINA  GALINDO.

RETIENEN AL EDIL de Tlahuapan, 
demandan servicio de agua potable
En la comunidad, los 
vecinos reclamaron la falta 
de compromiso de Vidal 
Roa y exigieron de solución 
al añejo al tema del agua 
potable que se a agravado 
con el tema de la pandemia.
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‘Yo espero no robar nada’: dice 
Onésimo Cepeda sobre entrar a 
la política; Iglesia se deslinda
LA CEM SEÑALÓ QUE EL EX OBISPO NO HA PEDIDO NI RECIBIDO EL PERMISO 
PRESCRITO POR LAS LEYES CANÓNICAS PARA PODER SER CANDIDATO.
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La candidatura plurinominal del Obispo emérito 
de Ecatepec, Onésimo Cepeda, impulsada por el 
partido Fuerza por México aún no es un hecho.

En conferencia, Cepeda Silva dijo que un gru-
po de abogados especialistas en Derecho y en Derecho 
Canónico analiza si puede ser candidato plurinominal 
a una diputación local por el Distrito 21 en Ecatepec, 
Estado de México.

“No me voy a registrar en este momento, tengo un 
equipo de doctores en Derecho Canónico que tienen 
que estudiar el caso y un grupo de doctores (en Dere-
cho) que tienen la obligación de registrarme. Si en los 
dos lados sucede que no tengo ningún inconveniente 
seré diputado plurinominal, no voy a andar haciendo 
campaña”, agregó.

De acuerdo con los artículos 55 y 130 de la Con-
stitución Mexicana, los ministros de culto solo pueden 
ocupar cargos de elección popular si dejaron su min-
isterio cinco años antes de presentar su candidatura.

Cepeda Silva se retiró a los 75 años, como marca la 
Iglesia católica, en mayo de 2012.

“Eso es lo que están discutiendo, si todavía es efec-
tivo después de 10 años de no ejercer el ministerio”, 
explicó el Obispo emérito. 

En un comunicado, la Conferencia del Episcopado 
Mexicano (CEM) se deslindó de las actividades políti-
cas de Cepeda Silva y que éstas no representan a la 
Iglesia Católica.

Además recordó que el Canon 287, del Derecho 
Canónico vigente, señala que los ministros de culto no 
pueden participar activamente en los partidos políticos 
ni en asociaciones sindicales, “a no ser que, según 
el juicio de la autoridad eclesiástica competente, lo 
exijan la defensa de los derechos de la Iglesia o la 
promoción del bien común”.

Sin embargo la CEM señala que: “Respecto a este 
último canon, no consta que Mons. Cepeda haya 
pedido ni recibido el permiso prescrito por las leyes 

canónicas”.
También la Diócesis de Ecatepec, a la que pert-

enece Cepeda, se deslindó de sus actividades políti-
cas. “Mons. Onésimo Cepeda Silva no representa la 

Ecatepec”, dijo en un comunicado.
Cepeda Silva dijo que busca ser candidato para 

construir un gobierno “sin mentiras, sin tranzas, sin 
-

men”.
Y agregó: “Los politicos no deben robar mucho, 

desgraciadamente todos son ratas y todos roban algo, 
yo espero no robar nada. Me has oído muchas cosas 
pero nunca nadie me ha llamado ladrón”.

En la conferencia, Cepeda Silva recordó su relación 
con el expresidente Enrique Peña Nieto. “Fuimos 
amigos, sí. Lo ayudé a llegar, sí. No me volvió a ver, sí. 
O sea que no tuvo palabra”.
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